1.    «Все наш да наш! Когда же вы мне скажете: Ваш!» - буква «Н» в кириллице значит «наш», императрица хотела сказать, чтобы они быстрее продвинулись дальше и словарь был окончен.
« Академии пора бы покой оставить» - буква «П» в кириллице значит «покой», покой оставить – значит забыть об отдыхе, продвинуться дальше.
  Слова на эти буквы составляли значительную часть словаря. Например, буква «П» было очень популярна, потому что имеется 8 исконно русских приставок, которые начинаются на эту букву.
  Больше всего работы досталось С.Я.Румовскому, который работал над буквой Е. Во время работы над словарем, было решено заменить io на букву е, именно это и увеличило работу данного человека.
2. Свободный вход – это вход без билетов. (Завтра на концерте будет свободный вход.)
Свободная профессия – профессия работника, умственного труда, не состоящего на службе и живущего на получаемый гонорар. (Адвокатура стала свободной профессией)
Свободный пиджак – значит просторный и вместительный. ( У нее такой свободный пиджак.)
Свободное плавание – когда человек начинает самостоятельную жизнь, и чувствует ответственность за свою жизнь. ( Выпускники отправились в свободное плавание.)
3. 1) Сколько волка не корми, все равно в лес смотрит.
-Посади лягушку хоть на золотой стул, все равно в лужу смотрит.
- Не будет лихо, пока тихо.    
2) Береженного Бог бережет.
- Волк волка не ест.
- Берегись бед, пока их нет.
    3) У кузнеца кобыла всегда босиком ( не подкована).
- Санник да тележник, а выехать не на чем.
- Сапожник да без сапог.
    4) Что посеешь, то и пожнешь.
- Посеял зло – не жди пощады.
- Как аукнется, так и откликнется.
     5) Без друга в жизни туго.
- Без друга жить – самому себе постылым быть.
- Без друга на сердце вьюга.
4. В этих словах на протяжении их истории произошло упрощение группы согласных.(бв<б, бв<в) (Обвещать – обещать, обвернуть – обернуть, обволакивать – облако, обвоз – обоз.)
5. Части сложного слова могут соединятся и при помощи других гласных. Например, в слове одиннадцатиметровый – соединительной гласной является буква И; в слове сорокаминутный – соединительной гласной является буква А.  Когда в слове первая основа оканчивается на твердую гласную, пишется соединительная гласная О. А если первая основа оканчивается на мягкую согласную или на шипящую, пишется соединительная гласная Е.
6. Мы с тобой – подлежащее, люди – сказуемое. Это предложение двусоставное.
 Будем сердиться – сказуемое. Это предложение односоставное, неопределённо личное.
 Мир- подлежащее, наскучит – сказуемое. Это предложение двусоставное.
7. 1) Эти существительные употреблены в дательном падеже.
[bookmark: _GoBack]    2) Это имя исконно русское. Это производная форма имени Ефрем – плодовитый. Его написание наоборот- Мерфо.
    3) Это слово означает обращение.
8. 
	Термин
	Определение
	Пример

	жаргонизмы
	слово на границе разговорной речи и просторечия, часто оскорбительное, с отрицательной эмоционально-оценочной окраской
	дрыхнуть, жрать, тётка (в значении «женщина»)


	топонимы
	имя собственное, называющее географический объект
	Санкт-Петербург, Миссисипи, Эверест

	синекдоха
	употребление названия целого вместо названия части, и наоборот
	груша (в значении «фрукт»), рот («едок»), голова («умный человек»)

	аббревиатура
	сложносокращенное слово
	ГЛОНАСС, ГТО, МБОУ


	экзотизм
	слово, отражающее предметы и явления, характерные для других стран и народов
	гондола, харакири, суши




